Editor y Admor. L. Cartín G. Oficina

150 varas al Sur dej

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto 10 céntms

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 11 DE AGOSTO DE 1926

Núm. 2331

NOTICIAS DEL EXTERIOR

nocido escritor Enrique Gómez Carrillo

Buenos Aires -El escritor guatema teco, Enrique Gomez Carrillo, que por cuenta de algunas revistas y periód cos diarios de la Argentina venía escribiendo crónicas desde Paiís, llegó a esta capital.

El señor Gómez Carrillo fué recibido en la Dársena, por numerosos intelectuales y periodistas de Buenos Aires, que le agasajaron. El escritor españo. Eugeni Noel, que se encuentra aquí, dió la bienvenida al brillante cronista. .

Recientemente, el Consejo Federal argentino negó la solicitud de Gómez Carrillo de que se le concediera la ciudadanía de la patria de Mitre y Alma Fuerte, y ahora seg ún se cree, se propone residenciarse, aquí de nuevo para acogerse a determinadas provisiones de la Constitución nacional.

Destruye toda una población alemana un voraz incen-

Strauding, Baviera.=Toda la población de Mc'Imallreuth, que se componía de unos cien edificios fué barrida por un voraz incendio en el brevisimo tiempo de dos horas.

Los vecinos de la población se encontraban en la iglesía, cuando se declaró el incendio, el cual se extendió con tanta rapidez que sólo fué posible salvar una puequeña cantidad del ganado de los vecinos.

Las pérdidas, que fueron enormes tenían sólo un pequeño porcentaje de seguro. Todos los vecinos que daron sin hogar y para protegerse de la intenperie están-construyendo chozas o trasladándose a pueblos vecinos.

Llegó a Buenos Aires el co- Denegó el Gobernador de Maryland la solucitud de conmutación

> Annapols, Estado de Maryland.-El Gobernador Ritchie, de este Estado, denegó la solicitud que le fue- ya de ochenta años, vino expresara sometida por diferentes entidades de Maryland, y por varias sociedades de Nueva York y Chicago que abogan por la abolición de la pena de muerte, en favor de la conmutación de la que ha sido impuesta al joven Richard Reese Whitter more, «Come Queque», el precoz bandido, acusado de haber matado a un policía mientras trataba de est caparse de la Cárcel de Baltimore, y al que se le imputan, conjuntar mente con su banda, la comisión de otros cuatro asesinatos y el robo, mediante atracos en automóvil, de die versas sumas de dinero que alcani zan a un total de cerca de un mis llón de duros.

El Abogado Edgard Allan Poe, sobrino-nieto del autor del nocture no «El Cuervo» director de una imi portante firma legal de de Baltimor re, y Fiscal de Partido, tratará ahou ra de obtener del Senado estatal una prórroga a la ejecución-señalada para el 13 de Agosto-con vista a lograr en el intervalo una nueva rei visión de la causa.

La enemistad entre Wag ner y Nietzsche

Weimar, Alemania.-En ocasión del gran festival Wagneriano celebrado aquí, la hermana del autor de «El caso Wagner» y de «Así habla. ba Zaratustra» trató de reconciliarse con Sigifrido el hijo del autor de la «Teatralogía», distanciado de ella como toda su familia de los Nictzsche, a quienes jamás perdonaron como no perdonó el fundador de la misma, los conceptos vertidos en

aquel libro ulvirentamente escandaloso en que se vertieran las opinio nes más injustas contra la obra del Músico Nacional de Alemania Revolucionaria.

La hermana del filósofo famoso' mente a reconciliarse con Sigifrido, pero no pudo sino lograr que la Condesa Gravira, entenada de Wagner la presentará al hijo de músico inmortal, por mera cortesía aceptó que se le dieran a conocer. Ahora ya en tratos los Wagner y los Nietzsche, se anuncia la proximidad de un acuerdo definitivo entre ambas fa milias, cuando Freulein Nietzsche, demuestre que ella quien lo llevase a formar parte de la Junta Patronal del Teatro de Beyruth, donde surgió el disgusto entre ambos después de haberse profesado durante algunos años una cordial amistad.

La justicia retractiva en Alemania

Berlín Una corte de justicia de Leipzig. que entiende en asuntos criminales, ha declarado convicto de homicidio casual a un individuo llamado Friederich Schwein, cuya inexperiencia en la instalación de una lámpara eléctrica de uso doméstico, produjo la electrocución de su cuñado Artur, Hilbirg. La lámpara había sido instalada hace dos años Schwelm que es carpintero y cuenta 37 años de edad acaba de ser sentenciado a seis meses de cárcel y trecientos marcos de multa.

Schwelm declaró en el proceso que instaló la lámpara por hacerle un favor a su cuñado, aunque no entendía nada de electricidad La luz había funcionado bien por espacio de dos años hasta hace pocos días en que Hilbig la bajó a un rincón de su sótano, depositándola so bre un pavimento anegado en agua.

bido al agua y a la mala conección una corriente de 200 volts originó la muerte de Hilbig.

En caso de la sentencia recaido en Schwelm, juzgando este incidente de homicidio casual, dando su efecto retractivo y las consideraciones que lo rodean, se considera sin procedente en los anales de la justicia alemana.

Mensaje del Rey Alfonso al Papa

Roma - Ha llegado de un Obispo español a la Corte Papal portando un mensaje del Rey Don Alfonso en que este decia al Pontifice:

«En mi cantidad de soberano de una nación que es hija de la Iglesia como España, sigo paso a paso el desarrollo de los acontecimientos religiosos en México.»

Estas palabras y determinadas alusiones hechas en la Cancillería papal, hicieron suponer en un momento dado que España estaba en visperas de hacer graves representaciones a México, o a romper relacio. nes con la nación mexicana, en virtud de ser la mayor parte de los sa cerdotes expulsados de allí, súbditos

La ruptura no parece probable por ahora, a causa de que en España se observa una actitud discreta en relación con las persecuciones de que ha sido víctima el clero. Por lo pron' to aguárdase con impaciencia el re' torno del Marqués de Berna a Madrid para que informe extensamente sobre la situación y entonces quizás se desarrolle una acción política fa: vorable a la vez a los intereses de Mad id, Roma y México.

El mismo Papa no quiere que Es. paña rompa con México prefiriendo que sean los mismos catolicos me-

xicanos los que actuando cerca de Washington resuelvan la situación.

SS. Pío XI está muy afectado por las noticias que recibe de la capital mexicana.

Lios con los visados de pasa' portes en la frontera de Bolivia

Antofagasta.-Los turistas americanos que se dirigen a Bolivi se niegan a admitir como buenos los pasaportes refrendados por los cónsules de dicha república en el extran jero y por los cuales se ha pagado derechos consulares, alegando que la ley boliviana exige que e traiga también un visado de las autorida des portuarias o de los consules boi livianos de los últimos puertos en que se toque, además del pasaporte ordinario emitido en el puerto de embarque.

Toman dinero prestado en Bancos americanos a las industrias germanas

Washington - Segun un informe dado a la publicidad por la Secretas ría de Comercio desde la entrada del Plan Dawes en vigencia las in dustrias alemanas han tomado a préstamo más de 900 millones de pesosen Bancos americanos y europeos, el vándose a la mitad aproximadamente de esa suma la cantidad obtenida en los Estados Unidos. Los restantes países prestatarios de Ale* mania por orden de importancia son la Gran Bretaña, Holanda, Suiza y

A punta de bayoneta acaban una rebelión de presos en Jamaica

Kingston Jamaica - Doscientopresos de la penitenciaría local se rebelaron atacando a los centinelas.

Fué necesarip emplear las bayonetas para que las presos regresarán a sus ceidas Los escoltas dispararon contra los amotinados, pero solo hirieron ligeramente a unos cuantos

Se trasladó la Jefatura de Sanidad Se le debe buscar en el Edificio La Arena

Por amable décision del Sr. Subsecretario de Salud Dr Núñez, desde ayer se trasladó la Jefatura de Sanidad al 2º piso de la Arena donde despachará desde hoy.

Muy satisfecho está el Dr. Fonse' ca Calvo de la disposición dada, la cual tanto agradece él como el públi co que tiere ya un lugar cómodo para el servicio.

La entrada se hará por la escalera de la Avenide 3ª

Mejorados

-Don Guillermo Casasola recientemente operado en el Hospital, sigue mejor, de lo quo nos alegra-

-También don Gustavo Herrera ya está bueno de la caída que sufrió desde un árbol.

-El diputado don Roberto Zeledón Castro, también ya está bue

-Los niñitos de don Luis Vallsdeperas y doña Raquel Escalante ya están buenos.

Segundo tomo de la Memoria de Hacienda

El Sr. Secretario de Hacieda nos ha cumplimentado con el 2º tomo de la memoria anual del año 25. Tan interesante como el primero su lectura será motivo de nuestro analisis, pues contiene muchisima documentación, entre ella el informe del SI. Administrador de la Fábrica Nacional de Licores, que es muy sustancioso.

Damos las gracias al Sr. Soley por el envío.

Se pide mejor labor a los Agentes de Polfcía

El Secretario de Gobernación se ha dirigido al Gobernador de cada provincia para reclamarles a los Agentes de Policía más cuidado en los registros de nacimiento y da Imortalidad. Esos documentos que fundamentan la estadística oficial necesitan más claridad v mejor letra. De allí que el Sr. Mi' nistro recomiende a los goberna dores más selección al elegir a los agentes de distrito que escriben con mucha dificultad.

Se repite un concierto

Produciendo nn corto circuito, de-

A solicitud de varios aficionados se repite esta noche a las 8 p. m. en el Parque Central el concierto que se dió en el mismo sitio el miércoles 28 de Julio con el siguiente programa:

19-Atalia. Célebre Marcha. Mendelssohn.

2º-Las Vísperas Sicilianas. Obertura de la ópera Verdi.

39-Lohengrin. Preludio. Wagner. 4º-Capricho Italiano. Tschai-

59-Baile Egipcio. En cuatro números. Luigini.

> El Director gral. de Bandas, J. LOOTS

Miércoles 11 de agosto de 1926.

Piden un instrumental para Alajuelita

Nada tan bueno como que los pueblos agranden su cultura recurriendo al arte musical. De aquí que veamos con gusto la petición del Cantón de Alajuelita que quie

Los prejuicios sectarios de "EL MUNDO"

Este diario josefino, gran simpatizador del bolsheviquismo y que ha hecho-alarde de su adhesión a la política tiránica de Calles, lleva su animosidad contra la causa católica hasta el extremo de alterar maliciosamente un despacho cablegráfico de la United Press.

El cable aludido, tal como aparece en La Tribuna, informa que

re para su villa un nuevo instru'

Hay alli elementos, dice el acuer. do que motiva la solicitud, pero no hay fendos y se confía en la benevolencia del Ejecutivo.

Pueblos que piden cultura son pueblos que evolucionan y de allí que la petición sea simpática y el gobierno debe hacerla efectiva en la medida de sus posibilidades.

ochenta mil católico alemanes reu nidos en casión del vigésimo Congreso católico brandenburgués, se dirigieron al arzobispo Mora y del Río de México, expresándole su simpatía por los sufrimientos que actualmente padece el pueblo católico mejicano.

«El Mundo», publica el mismo despacho, pero con el objeto de atenuar la importancia de la noticia reduce el número de los católicos alemanes que manifestaban su solidaridad a sus hermanos mexicanos a la sola cantidad de ocho mil.

El procedimiento es una excelen. te muestra de la buena fe e imparcialidad periodística del colega

Sinfonia "Bolivar"

magistral obra del maestro Aguir del alma. lar, que es sin duda alguna un arte musical; así nos lo hace com- vico fervor la gloria del Héroe prender la pujanza de esta obra suya que nos ocupa hoy y que nos mueve a decir algunas frases en su elogio, porque solo así, diciendo nuestro sentir y motivando la emoción muy intensa que hemos experimentado al conjuro de aquellas notas soberanas que traducen todo un inmenso poema, ese poema enorme que escribió el genio inmortal de Bolívar con su espada hecha luz y zona de redención sobre la inmensa bandera de la libertad que de uno al otro extremo del Continente cubre estos pueblos, como una luminosa clámide de gloria y de oro; sólo así expresando todas las emociones experimentadas podemos dar idea de lo que significa para nosotres la magnifica obra del maestro Aguilar.

Sinfonía Heroica, la llamaríamos; porque todo en sus compases y periodos es grandioso y solemne, palpitando como espíritu dinámico e inspirador la gesta libertaria de aquel egregio Capitán que trasfundió todas sus potencias y todos los enormes recursos de su genio en un supremo y único ideal: la libertad de América, que había de alcanzar al tronar tempestuoso y bravo de las duras batallas, de las trágicas cargas y de los horribles y también gloriosos accidentes de la magna epopeya, que cerró su último eslabón allá en la explanada de Ayacucho, en medio de la policronía de cien banderas libres, del bramido espantoso de los cañones, de les clarines y tambores que cantaban dianas y pregnaban la gran victoria que inmortalizó también el nombre del Mariscal Sucre y el de aquel bravo entre los bravos, que alcanza en el fragor de la insólita batalla, la cumbre resplandeciente del Cóndor Kanki como una meta de gloria que se cumple allá, sobre las blancas crestas de la cordillera que une, al estruendo de los sabl s y de las lanzas, el crujir de sus bosques, el trepidar de sus rocas y el suave y lento murmullo de sus fontanas que ofrecen a los héroes agua pura y cristalina para que refresquen sus labios y enjuguen sus heridas.

Tal es la Sinfonia Bolivar que hoy nos ofrece como precioso fruto de su talento musical, y de su corazón patriota el culto maestro Aguilar, que ha sabido interpretar todas las emociones sentidas en lo hondo de su espíritu selecto; escenas de gloria y de dolor que exhaltan el pensamiento y nos llevan a la contemplación silenciosa de aquellos días de epopeya que alumbró como un sol de mágicos brillos el pensamiento egregio de Bolívar, el Libertador que asoma los resplandores de su grandeza sobre la inmaculada cumbre del Chimborazo, como un semidios, que se alza sobre los transparentes cristales de la montaña a la contemplación de las épocas y a la admiración de todos pendencia. los pueblos del orbe.

Ayer hemos escuchado con la dulces, mansos y trágicos de la debronce que, loco, transfigurado, la indefensa ciudad: y se oye el más reconcentrada atención esta música como suprema expresión

Por eso el maestro Aguilar, que verdadero avanzado en el difícil siente de verdad y que ama con cí-Epónimo, ha podido llevar al penta! grama y traducir en sonidos rítmicos aquel proceso guerrero del titán a cuyo genio admirable fué libre y so berano medio mundo que le aclama y bendice como al Supremo Padre,

Este es el secreto del éxito que ha obtenido el joven autor al emprender una obra musical del alcance y trascendencia de ésta, que no debemos de llamarla m jestuosa y admirables; porque en ella palpita, plen de vigor, el espíritu del héroe en toda su augusta brillantez.

Y la rotunda armonia de sus compases nos van diciendo claramenta los diversos aspectos de la gloriosa epopeya bolivariana; lo heroico, lo dramático, o sentimental, lo deslumbrante, lo lirico y romántico y has' ta lo sencillo y rústico de la loca algarabia de los pueblos, cuando a ellos llega, como oleadas de un mar embravecido, los ecos clamorosos de la gesta inmortal; no obstante para mejor comprender este poema heroi' co que el maestro Aguilar titula Sinfonia Bolivar, creemos oportuno dividir en cuadros, como si dijéramos, todo el conjunto de la obra que requiere atención y sentimiento para interpretarla.

Da comienzo allá en 1805, en la fresca campiña romana, cuando el futuro héroe contempla y siente el dolor de la patria lejana agobiada de cadenas y atada a la servidumbre. Desde aquella lejanía escucha Boli var el clamor de los pueblos que i nician sus luchas por la libertad, y una tarde de mayo del citado año va con su maestro don Simón Rodriguez y jura sobre las viejas ruinas del Monte Sacro, que le recuerda las grandezas del antiguo imperio de los Césares, libertar a su patria y poniendo a Dios por testigo pro mete no dar reposo a su brazo hasta tanto no haber roto para siempre las cadenas que la atan al poder es pañol.

Sagrado juramento que quiere cumplir y viene entonces al seno de ella; y 'su palabra que es fuego, en ciende todos los corazones patriotas y entonces la revolucióu estalla; es el 19 de abril, cuando los pueblos desconocen al Gobernador Amparán y se constituye la primera junta patriótica cuyo lema es Libertad o Muerte.

Y aquellas voces exhaltadas cunden y llenan de hervores civicos la ciudad, y sus ecos son como truenos que lleva el viento a la montaña, al villorrio y a la lejana aldea, Por todas partes se murmura; el des contento contra el poder español de mil maneras se manifiesta. Por to das direcc ones la tea revolucionaria alumbra las conciencias, y foco de aquella efervescencia es la «Sociedad Patribtican, en donde abiertamente se conspira, llegando en su ardimien to a pedir al Congreso la pronta e inmediata proclamación de la Inde-

Pero los días que siguen son de Bolívar, es el objetivo de esta espanto y de horror; todo conjura colosal obra, su nombre que es contra la patria; hasta la misma símbolo, que es música y que es naturaleza estella en roncos bramipoesía también, constituye la fuente dos, y el terremoto y la catástrofe maravillosa que ha dado inspira- siembran el espanto y la desolación ción al distinguido maestro Aguilar en la mártir Caracas que gime y para escribir este sublime poema llora tanta desgracia; pero no; que épico que merecerá ciertamente, el alli sobre los escombros y la polvoelogio cumplido de todos cuantos reda del derrumbamiento está Bolisientan y comprendan los secretos var erguido y fiero como un titán

encendido de coraje y flamante co' mo una bandera, lucha contra los rigores de la catástrofe misma, y en un paroxismo supremo, apostrofa y reta a la naturaleza y promete lu'



char contra ella, si esa naturaleza misma se opone a sus propósitos, y jura vencerla, y reducirla.

Momento culminante de su fé, de su energía y carácter, que de los escombros de la muerta ciudad, aquel hombre, arranca y extrae nuevos elementos para la lucha; pero son pocos y son pobres. El pánico domina todos los espíritus que confundidos ante la negra visión del terremoto temen también la cólera infernal de las guardias del rey que avivan todos sus odios para caer como nuevo ciclón sobre

siniestro trotar de las caballerías de Boyes, de Monte Verde y de Rosete, que cargan sus furias asoladoras y terribles sobre la desgraciada Caracas que sucumbe al peso de tanta infamia y de tanta pasión exterminadora.

Y llega entonces aquella terrible hora que se llama en la Historia el Exodo de Caracas y de Barcelona, hora horrible de prueba y angustia cuando todos, todos dejan la melancólica ciudad del Avila y dolor a refugiarse a las montañas, a la pampa desierta y fría, a buscar abrigo allá en mitad de los montes y de las rocas que sentirán más compasión de sus miserias que aquellas hordas salvajes que hacen trotar sus potros sobre los miles de cadáveres que yacen tendidos en las calles de la ciudad. Son columnas interminables de proscritos que ahogan el grito de sus corazones las que marchan al interior de la cordillera buscando un refugio para salvarse del sable degollador; alli va Bolivar, él es fanal que alumbra la noche de la patria, él es la única esperanza de redención, ál es el alma de un pueblo que gime y que lucha por sus liberta- ante lo atrevido de la jornada que des, él es el caudillo a quien siguen sólo Aníbal, César y Napoleón han todos; porque allí van en su corazón y en su genio todos los ideales sublimes de la república, que como una constelación de estrellas, prenden su fulgor en aquella bandera formada con los tonos del iris por Miranda.

Pero el toque de los clarines

anuncian ya días mejores; son las jornadas gloriosas que siguen a los largos y sufridos días de hambre y de miseria, son las dianas de San Mateo, de la Victoria, de Maturin, de Casafuerte, de San Félix y de las Queseras del Medio; batallas que bastan para enaltecer toda una época y que son lauros innarcesibles que afianzan y dan honor a la república que va de triunfo en triunfo, alumbrada por el genio de Bolivar, a romper el silencio sagrado de los Andes para van en silenciosa peregrinación de libertar también a la Nueva Gra-

> Esa es la visión que desfila ante nuestros ojos ávidos, en esta pris mera parte del poema musical que nos ocupa.

> Luego se inicia el segundo tiem. po sinfónico, que rompe sus compaces épicos y solemnes al deseribir con sus sonidos aquel colosal Paso de los Andes, que abre como si dijeramos el segundo período de la guerra magna.

Allí marcha Bolívar, por sobre la elevada cresta de los riscos y de los montes, rompiendo con el filo de su espada los asperezas de la sierra para dar paso a sus sol· dados que desfallecen y sucumben igualado.

Allí marcha Bolívar, como un cóndor de potentes alas remontando su vuelo soberano a las alturas de la montaña cubierta de nieve, como blancos sudarios que oubrirán para siempre los cuerpos de aquellos héroes admirables, que caen por fin, ante los rigores y las inclemencias del crudo invierno, víctimas del hambre y de la fatiga alla en los paramos, en donde el viento y la tempestad silban y rugen como la muerte asoladora que llega y se revuelca en el fondo impenetrable de los abismos; pero aquel espíritu no flaquea; aquella voluntad es la de los luchadores romanos; nada arredra al genio que brilla y truena como el rayo, alumbrando con su propia luz la inmensa, la interminable jornada al través de la cordillera; en cuyo fondo gris, se contemplan ya, como un anhelo y una ilusión, las banderas libres de la República que flamean en lontananza; es Boyacá, el heroico campo que ofrece a los patriotas una nueva tierra de promisión, y que, a sus rugidos atronadores transforma el destino de un Continente y arrulla con el canto de sus clarines que tocan dianas, la cuna en que nace la Gran Colombia, "que brota del pensamiento de Bolivar como Minerva de la cabeza de Jupiter".

Es el minuto supremo en la vida del Caudilio; es el instante feliz en que su genio creador cumple la obra admirable, objeto de todas sus luchas, y Colombia la grande surge del fragor de las lanzas y de los sables, en Boyaca, el 7 de agosto de 1819. Y luego siguen los pendones libres llenando de luz y de gloria todo el continente, y es Carabobo, Pichincha, Junin y Ayacucho; tremendo y enorme duelo que cierra el proceso sangriento de la guerra con la más brillante victoria, en medio de un himno sublime de epifanía.

Es la República que triunfa, es el genio de Bolívar que se eleva como un sol esplendoroso en mitad de los cielos, son los pueblos que le aclaman y bendiaen como al padre Libertador de un mundo; es la fiesta de la Patria, el jolgorio de los ciudadanos y la alegría que



miento. Por fortuna siempre hay en casa

Dos tabletas le alivian en pocos momentos los dolores, a la vez que le devuelven la lucidez cerebral, el entusiasmo y la alegría.

Y a "papá" le pasa lo mismo cuando tiene cualquier dolor, o llega abatido de tanto trabajar. Y a "mamá" y a los abuelitos y a los "muchachos." A todos da alivio, bienestar y alegría la Cahaspirina.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para dolores de muelas y oido; neuralgias; reumatismo; excesos alcohólicos; trasnochadas, etc. Regulariza la circulación y levanta las



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 ta-bletas, o el SOBRECI-TO" CAFIASPIRINA" de una.

185 ES N

gus 1h

to per

distra 6

祖也是

Su Per

Medic by

ECA-ECE |

00 les

如了他

DO TE &

breds per

Lomber of L

odes par

sera Gra

SEL ELL

esta po

sical que

udo tier

TE (000

descri

colors!

20回0日

bdeh

edia 1

THOUS T

to senso

E22 (1)

BUILDS

四0 四

entando

LTES GE

, 00mg

pellos

n por

mole

1700-

fatigs

de el

in 7

adora

fondo

nells

dores

STEE

0000

113

ETES

[asg

43

COD 41

brota de todos los corazones ma- ya que le consuela en sus soledades; nifestándose en su rústica y hermosa sencillez; en las ciudades, en las aldeas y en los villorrios lejanos; es el ejército libertador que después de las grandes jornadas de la libertad canta un himno colosal al caudillo y al héroe, al genio y a la gloria de Bolívar, el gigante de todos los siglos.

Hemos llegado ya a la última etapa lírica del poema; son voces lejanas las que se escuchan, son lentos compases y cadenciosas armonais llenas de angustia y de pena los que llegan a nuestro oído; es que la faz del trasunto se ha transformado; los hombres siempre duros e idiferentes a todas las emociones del espíritu y del corazón, miran ya en Bolívar, no al egregio y glorioso hacedor de pueblos, no al insigne Libertador coronado por cien victorias en el transcurso de quince años de vivac; Bolívar no es ya para la tornadiza simpatia de los pueblos el genio redentor de la Patria; sus glorias y su genio mismo, que ayer guió las legiones hacia la conquista del ideal, es hoy la clave de todos los odios, de todas las calumnias y de todas las infamias del mezquino y rain espiritu de los hombres que clavan en aquel noble pecho el punal de la ingratitud.

La lucha ya no es contra el po der de los reyes de Castilla; aquella fué franca, leal y caballeresca; empero la horrible lucha de hoy, es la sorda y negra emboscada del crimen y del odio; es la ambición perversa de los emuladores que como una serpiente se arrollan sobre el corazón de la Patrai y la estrangulan; es la noche tenebrosa y triste del martirio, son las horas trágicas que llegan con su cortejo de amargura y de infamias que acosan y muerden como jaurías rabiosas, el honor y el patriotismo sin mancilla del héroe, que agoblado de penas quier re alejarse para siempre de aquel caos en que Colombia sucumbe.

Es el Dolor en el alma lo que experimenta muy hondo dentro del corazón aquel hombre, es pena infinita de angustias que abogan su es piritu en el mar de las más negras ingratitudes en que naufragan tam' bién todos sus empeños, arriando el pendón de sus ideales salvadores, que fueron estrella luciente en los días de la magna lucha; cuando no habia poder que se opusiese al triun' fo de sus armas.

Pero ya el cóndor está cansado y enfermo, el cazador cobarde le hi rió en el corazón, y plegadas las alas basca refugio y consuelo allá donde los hombres no puedan mal. tratarlo más.

Y con estos pensamie itos, llega Bolivar a Santa Marta, la tibia pla-

enfermo, pobre, abandonado y triste; con el alma liena de hondos desen. gaños, en busca de paz para su espiritu que desfallece; pero todo es en vano, el héroe sucumbe, y allí junto al mar, a la sombra de los pal' mares rumorosos que cantan una elegía toda hecha de amor y de ternura, el titán de bronce y de luz, entrega su espíritu a la inmortali dad, en medio de la conmoción de todos los elementos y de todos los pueblos. «Colombianos . . . simi muer te contribuye a que cesen los partidos y se cosolide la union, yo bajare tranquilo a! sepulcro » Así fueron sus últimas palabras de amor a la patria, después....tendió las inmensas alas y remontó el supremo, el gigante, y último vuelo a las regiones eternas de Dios; por eso dice también, con un acento de cruel escepticismo, «Me tocó la misión del relampago: rasgar un iastante la tiniebla, fulgurar apenas sobre el abismo y tornar a perderme en el vacio » Ya el sol de Colombia se hundió para siempre en medio del dolor universal; pero la muerte y el tiempo impotentes ante aquel que fué grande y glorioso ante todos los aspectos de la vida, no podrán jamás borrar sa nombre lumi noso de la conciencia de los hombres y de las páginas de la Historia.

Por eso su figura se agiganta y crece con el transcurso de los siglos como crecen las sombras cuando el sol declina

Así es como su memoria exhalta da por todos los corazones, es glo rificada en un himno eterno de a' labanza y elogio que repercute en los cielos como un canto sublime de apeteosis, cuyas notas vibran ar' moniosas y dulces en los últimos compases de esta sinfonía heróica, que se desmaya entre los acordes lentos de una música su ve y me' lancólica que corona de lauros \a e' gregia cabeza del Libertador.

GUIDO SOREY

San José, 24 de julio de 1926 En el 143 aniversario del natalicio de Simón Bolívar.

POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) POST TOASTIES CORN FLAKES Post Brand ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO"

PIELES PARA CALZADO.-Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Heredia. Tienda Benavides.

Calles, el Nerón moderno

manidad o un estado laten- cayó con su cortejo de sen- lo sabe. viene a probar que las pa- de sed de placeres matechos del hombre, libertad total de sus costumbres. de ideas, de conciencia, de misma.

El Nerón antiguo y sus émulos bañaron en sangre a Roma y sus dominios, queriendo arrancar la semilla que el Divino Crucificado había sembrado y cada gota de sangre que derramaban fecundaba la sublime doctrina que hapurificaban la atmósfera, porque sus raices habían y de la fraternidad. profundizado y la rica saalimentaba.

El espíritu del mal, Satanás, se vió vencido entonces al través de siglos de persecución del nombre cristiano. Dios suscitó a

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 -Teléfono 490 N

Una buena maquinilla

~~~\*\*\*\*~~~

En otro lugar de este periódico publi camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en ma estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto, "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en todos los mercados puele considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

te de salvajismo, lo que sualidades, de despotismos, labras civilización, dere- riales, con la corrupción

Pero la semilla del mal prensa etc., son apenas ac- innato en el hombre volvió cidentes sujetos a la inter- a crecer; la zizaña sofoca al pretación del que en cada trigo. Las sociedades molugar gobierne y liquidan- dernas se han paganizado: do cuentas resulta que la el lujo, la prostitución, la humanidad siempre es la sed de placeres sensuales, hoy como ayer, embota los espíritus. Nadie acepta de mida la humanidad. buen grado la mortificación que redime, excepción hecha de las almas dilectas

El Paganismo antiguo maldades, se ha reprodubía enseñado, y cada vez, cido en el moderno paganuevas florecencias indica- nismo y los Nerones mota que se hacía árbol y las tematizados se ven aplautormentas y los huracanes didos y condecorados por que la combatían apenas aquellos que se proclaman a sí mismos apóstoles de mas no la hacían daños, la libertad, de la igualdad

Los Fariseos y Saduceos via del Poder Divino la antiguos están representados por los masones, teósofos, protestantes etc. etc.

> La Sinagoga es la Masonería y en sus conciliábulos se decreta la muerte del Justo, y ante el Sanedrin han de comparecer los discípulos de Cristo para ser castigados, martirizados por su condición de tales; se les hacen los mismos cargos de sublevar al pueblo, de oprimirlo, de explotarlo y los que lo recriminan son los verdaderos revolucionarios, los verdaderos opresores y explotadores. ¿Serán éstas las señales de los tiempos

Al través del tiempo los Constantino y la Iglesia y se acercará ya la nueva hechos históricos se repro- de Jesucristo se vió libre venida de Jesucristo sobre ducen, ya marquen ellos para ejercer su misión ci- las nubes del cielo a ejerun mejoramiento de la hu- vilizadora. El Paganismo cer la justicia? Sólo Dios

> Si así fuere, entonces los Fariseos y Saduceos y toda la Sinagoga de estos tiempos, ya tendrán que experimentar la Justicia Divina que caerá sobre ellos y los pulverizará, porque despreciaron su primer venida que fué de misericordia y amor y de redención de las tinieblas en que se encontraba su-

Ya puede el masón Calles seguir en unión de sus cofrades, conculcando la que son fruto de la semilla libertad, apropiándose de que cayó en buen terreno. lo que legítimamente pertenece a los católicos, soque horrorizaba con sus juzgando la conciencia y los derechos legitimos de los católicos mexicanos sus hermanos; su hora está ban la pujanza de la plan- dernos en vez de ser ana- marcada en el reloj de la eternidad y nada le valdran entonces las condecoraciones de sus cofrades masones, ni sus aplausos, ni sus complicidades; a solas se encontrará frente a su Juez Jesucristo y sólo tendrá que responder de los atropellos cometidos contra su Religión Santa, contra sus ministros, contra sus discípulos.

> Ya pueden los jefes de las otras naciones cruzarse de brazos, ver con indiferencia la obra criminal del sátrapa Calles, aprobar lo que hace su cofrade masón, imitarlo, seguirlo, ya les llegará también sa hora de ser arrojados a las tinieblas exteriores, donde será el llanto y crugir de dientes.

> > GLADIADOR

Suscribase a este diario

### United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTO ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mahana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs. M. M. MARSH.

Administrador

### INOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencil o, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de maquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

### Santoral

Mièrcoles II.—San Tiburcio, mr., y santas Filomena y Susana, víre genes y mártires.

SAN TIBURCIO, MARTIR

Nació en Roma, hijo de Cromacio, vicario del Prefecto; fué con' vertido por San Sebastián, después de haber da lo libertad a 1.400 es. clavos que se hicieron cristianos: renunció el empleo, y se retiró a su casa de campo, la cual fué refugio de los cristianos perseguidos en tiempo de Diocleciano. Había sido, como su padre, uno de los más hábiles abogados de su tiempo, y cambió la toga por el tormento de los mártires de Jesucristo. Su celo por la Religión y sus virtudes se hicieron públicos. Sus milagros eran tan patentes, que muchos gentiles abrazaron la fe cristiana. Habiendo rerprendido al hipócrita Torcuato por sus vicios, éste le delató al Emperador de ser cristiano. Preso Tiburcio, confesó la verdad de nuestra fe y los embustes y sofistería de Torcuato, con el valor de la divina gracia. Encolerizado Fabiano, sucesor de Cromacio, mandó que sacrificase a los dioses del geutilismo, y negándose a ello, fué condenado a pasear con los pies delcalzos sobre el fuego vivo; y como salió ileso de este tormento, le llevaron a una legua de la ciudad, en la vía Lavicana, y alli le cortaron la cabeza el 11 de Agosto del año 286.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

SAN JOSE, C. R.

pendiado en este libro.

#### Adoración Nocturna de San Josó

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla de Seminario, los días siguientes:

En sufragio del socio Federico Villalta, los días 10, 11 y 12.

Por el socio Celso Madrigal, los días 13, 14 y 15.

Por la camarera Josefa López de Hernández, los días 16, 17 y 18,

Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.

Por la camarera Mercedes B de Calvo, los días 22, 23 y 24

Se ruega a los socios la asistencia

#### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran, ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

#### Nueva Colchoneria

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1<sup>n</sup>, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipograría.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia, Tienda Benavides.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente : Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera obsoluta ayuda a muchisimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

MODAS ALGODON, lana y de pluma, finisimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas mar-

Heredia. Tienda Benavides.

# Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París

Oios - Oidos Nariz

Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Sálvese

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su po-

tencialidad econômica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias,

de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de

agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente com-

el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR © 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

- - APARTADO 414

LOS PEDIDOSA

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos;

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de completer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigari llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

# NOTICIAS DIVE

En Puriscal se están ensanchando los cultivos de tabaco.

La Fábrica Nacional de Licores ha recibio de Francia dos alambiques que se destinarán a la destilación de licores finos.

Ha dado en Limón sus primeras funciones el Circo Mexicano Ayala Hernández, el que cuenta con un magnifico conjunto de artistas. Trae

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia Tienda Benavides

# DIVERSAS

un elefante y banda de música propia.

El notable geólogo alemán Dr. Schapper que hace algún tiempo nos visitó, ha publicado últimamente dos lbros en Europa. Uno de ellos se titula «Los Volcanes de Centro América» y trae importantos datos sobre la sismología de nuestro país.

Suscribose Correo Naciona

### Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

### SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

### No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

### Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nolther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas me dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones. del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C?

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

 New York
 400.5%

 Londres
 390

 Paris
 60

 España
 309

 Italia
 69

 Suiza
 388

 Bélgica
 58

 Berlín
 401.5

### Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío Xl y por el Episcopadode América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latinapor el Ilustrisino De. don Felix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsido, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa CII

DE VENTA EN LA

LIBRERIA L'EHMANN (Sauter & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA